
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Fuhlenhagen 
am Donnerstag, den 26. November 2009 um 19.30 Uhr 
in Fuhlenhagen - Dorfgemeinschaftshaus 

 
 
Beginn:  19.30 Uhr 
Ende:      21.07 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
 a) stimmberechtigt:  Wolfgang Krüger - Vorsitzender 
       Klaus Behnck 
       Andreas Bernhöft 
       Karsten Hildebrandt 
       Herbert Rau 
       Patricia Riederer 
       Herbert Siemers 
       Karl-August Stahmer 
       

b) nicht stimmberechtigt: Frau Kundschaft, Amt Schwarzenbek-Land, für das Pro-
tokoll 

 
Abwesend - entschuldigt:  Margret Paeplow 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 04.10.2009 auf Donnerstag, 
den 26.11.2009 zu 19.30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. Tag, Zeit und 
Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben. Die Gemeindevertre-
tung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
 
 
Tagesordnung 
Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Bürgerfragestunde 
3. Änderungsanträge (Tagesordnung) 
4. Einwände gegen die Niederschrift der GV Sitzung vom 15.10.2009 
5. Bericht des Bürgermeisters 
6. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
7. Erstellung eines Kanalkatasters 
 - Beschluss über Vergabe der Ingenieurleistung 
8. Überprüfung der Abwasserkanäle 
9. Klärteich 1 der Kläranlage  
 -  Sachstand 
 - Beschluss 
10. Angebot der Stadtwerke über die Wasserversorgung des Buschberghofes 
11. Dorfgemeinschaftshaus; Überdachung der Terrasse  
12. Verschiedenes; Mitteilungen und Anfragen 
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Verhandelt: 
 
1.   Eröffnung und Begrüßung 
 

  Der Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
     Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist. Des Weiteren stellt er 

die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. 
 
 
2.  Bürgerfragestunde 
 

Fragen werden nicht gestellt. 
 

  
3.   Änderungsanträge (Tagesordnung) 
 

Bürgermeister Krüger beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um  
TOP 7 „Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2008“ 
Die bisherigen TOP 7 bis 12 werden zu TOP 8 bis 13. 
 
Beschluss: 
„Der beantragten Änderung der Tagesordnung wird zugestimmt.“ 
 

 Abstimmung:   8 dafür  0 dagegen   0 Enthaltungen 
 

 
4.  Einwände gegen die Niederschrift der GV Sitzung vom 15.10.2009 
  
 Einwendungen werden nicht erhoben. 
 
 
5. Bericht des Bürgermeisters  
 
 Der Bericht des Bürgermeisters ist diesem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  
 
 
6. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
 

Bau- und Wegeausschussvorsitzender Bernhöft teilt mit, dass die Schäden an den Banket-
ten im Frühjahr oder bei Frost behoben werden. 

 
Die Fußwege werden im Frühjahr repariert; Kosten hierfür werden im Haushalt zur Verfü-
gung gestellt. 

 
 
7. Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2008 
 
  Beschluss: 
 „Das Ergebnis der Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2008 wird gemäß An-

lage 2 festgestellt. Die Haushaltsüberschreitungen im Verwaltungshaushalt in Höhe von 
55,06 € und im Vermögenshaushalt in Höhe von 74,74 € werden genehmigt.“ 

 
 Abstimmung:   8 dafür  0 dagegen   0 Enthaltungen 
                  (23) 

  
 
 
 
 
 



 - 3 -

 
8. Erstellung eines Kanalkatasters 
 - Beschluss über Vergabe der Ingenieurleistung 
 
 Bürgermeister Krüger macht Ausführungen zur Vergabe. Es folgt eine kurze Diskussion. 
  
 Beschluss: 

„Der Auftrag für die Vergabe der Ingenieurleistungen zur Erstellung eines Kanalkatasters und 
Generalsanierungsplanes sowie Vermessung des öffentlichen Kanalnetzes wird an das In-
genieurbüro Pöyry-GKW, Reinbek auf der Grundlage der Einheitspreise gemäß Angebot 
vom 26.08.2009 erteilt. Die voraussichtlichen Kosten belaufen sich auf ca. 4.000,-- Euro für 
die Gemeinde Fuhlenhagen. Die Abrechnung erfolgt nach dem tatsächlichen Aufwand.“ 

  
 Abstimmung:   8 dafür  0 dagegen   0 Enthaltungen 
                 (17) 
 
9. Überprüfung der Abwasserkanäle 
 

Bürgermeister Krüger informiert darüber, dass bis zum Jahre 2015 sämtliche private Grund-
stücksentwässerungsanlagen überprüft werden müssen. Er stellt die Möglichkeiten der 
Überprüfung dar. Mit den Abrechnungsbescheiden zum Jahresanfang wird ein Merkblatt in 
die Haushalte versandt. Danach soll eine Informationsveranstaltung stattfinden.  

 In der Gemeindevertretung folgt eine kurze Diskussion zum Verfahren. 
 
 
10. Klärteich 1 der Kläranlage  
 -  Sachstand 
 - Beschluss 
 

Bürgermeister Krüger informiert, dass die Angelegenheit an RA Eckert übergeben wurde und 
das Beweissicherungsverfahren durchgeführt wird. Am 04.12.2009 um 10 Uhr wird es hierzu 
einen Vororttermin mit einem Sachverständigen geben, an dem weiterhin die Firma Blunk, 
RA Eckert sowie ein Teil der Gemeindevertretung teilnehmen werden. 

 
 Beschluss: 

„Die Gemeindevertretung erteilt dem Bürgermeister die Vollmacht, alle erforderlichen Ent-
scheidungen in Zusammenhang mit der Kläranlage zu treffen.“ 
 
Abstimmung:   8 dafür  0 dagegen   0 Enthaltungen 

 
 
 
11. Angebot der Stadtwerke über die Wasserversorgung des Buschberghofes 
 
 Es liegt ein Angebot der Vereinigten Stadtwerke für die Verlegung einer Wasserversorgungs-

leitung zum Buschberghof mit einer Summe von 103.798,22 EUR vor. 
 
 Die Gemeindevertretung und der Buschberghof sind sich einig, dass dieses Angebot eine 

erhebliche finanzielle Belastung darstellt. Die Wasserversorgung durch die Stadtwerke wird 
damit verworfen. 

 Es wird vorgeschlagen, ein Leer-Rohr für die Löschwasserversorgung, zum Buschberghof, in 
Eigenregie zu verlegen. Bis zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung werden die Kos-
ten hierfür zusammengestellt, die Realisierung wird im Jahr 2010 angestrebt. 

 
 
12. Dorfgemeinschaftshaus; Überdachung der Terrasse  
 

Bürgermeister Krüger hat drei Angebote von Firmen eingeholt sowie Preise im freien Einkauf 
zum Vergleich abgefragt. 
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Aufgrund der Preisunterschiede soll die Variante, die Überdachung in Eigenregie zu erstellen  
weiterverfolgt werden. Eine genaue Kostenschätzung soll bis zur nächsten Sitzung erarbeitet 
werden. Den drei Firmen wird abgesagt. 

 
 
13. Verschiedenes; Mitteilungen und Anfragen 
 

a) Bürgermeister Krüger gibt die Termine für die Ehrungen im Jahr 2010 sowie die geplan-
ten Sitzungstermine der Gemeindevertretung bekannt. 

 
b) Weiterhin soll im kommenden Jahr wieder ein Dorffest organisiert werden. Terminlich 

wird sich auf den Monat Juli geeinigt. 
 

c) Für das Dorfgemeinschaftshaus soll eine Lautsprecheranlage angeschafft werden. Bis 
zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung werden die Kosten zusammengestellt. 

 
d) Bürgermeister Krüger informiert über das Naturschutzgebiet in Lanken. 
 
e) Gemeindevertreter Hildebrandt bietet an, die gemeindeeigenen Bäume zu beschneiden. 

 
 
 

Mit Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende die Sitzung. 
 
 
gez. Krüger        gez. Kundschaft 
______________________________                              ______________________________ 
Vorsitzender                                                            Protokollführerin 
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Bericht des Bürgermeisters 

 
Einbruch im Feuerwehrhaus 

Am Samstag den 14.11.2009 zwischen 01:00 und 09:00 Uhr wurde im Feuerwehrhaus eingebrochen und die beiden 

Sparklubkästen gestohlen. Erheblicher Sachschaden entstand am ersten Fester des Saales. Die Polizeistation Schwarz-

enbek-Land nahm die Anzeige auf. Der Diebstahl und der Schaden am Fenster wurde der Versicherung gemeldet. 

In den Gemeinden Basthorst, Breitenfelde und Sahms wurde ebenfalls in die Feuerwehrhäuser eingebrochen. 

 

 

Unfallschaden Mühlenrader Weg 

Der Schaden an der Bankette im Mühlenrader Weg wurde durch die Fa. Bruchmann (Fritz Siemers) behoben. Die 

Rechnung wurde an die Versicherung zur Regulierung weitergereicht. 

 

 

Konzessionsverträge Strom 

Die ersten Bewerbungen um die Konzessionsverträge Strom sind eingegangen, und werden nach Prüfung durch die 

GEKOMM zur Vergabe kommen. Termin ist hier das Jahr 2012. 

 

 

Tannenbaum für Feuerwehrhaus 

Der Tannenbaum für unser Feuerwehrhaus kommt nun doch nicht von J. Höltig. 

Dieter Schittat hat uns einen Baum gespendet. Abholung am Freitag 27.11.2009. 

 

 

 


